

**問 11：子育て（教育を含む）をする上で、周囲（身近な人、行政担当者など）からどのようなサポートがあればよいとお考えでしょうか。ご自由にお書きください。**  
(回答件数： 216 件)

共働きなので緊急時にサポートしてくれる環境が欲しい。
親が仕事をしなくても子育てができる環境があれば良いが、難しい。働いていて困るのは、子供が病気の時。病気でも預けられる施設があればありがたい。近くに小児科も欲しい。
小学校に入った際に利用できる放課後児童クラブの金銭的サポートや、給食サポートがあるといいなと思っています。たまに利用するだけなのですが、年間費や1日の費用が自分的には厳しいです。又、長期休みに何日か利用したくても、弁当持参がネックです。
ママと子どもが自由に入出りできる場所（ヒロロみたいな）があると嬉しいです。その場で、育児相談や雑談とかができると嬉しいです。一人で悩みを抱えているママはたくさんいると思います。あとは、支援（例えば、発達障害のある子、不登校気味の子などに対する）もあると良いと思います。相談窓口のような。
祖父母と同居しておらず、旦那が単身赴任で家にいない時の冬の除雪作業のサポートがあればすごくたすかる。
・保育料無償化（だいぶ違います）児童手当だけでは、足りない……。第1子からの無償化をお願いします。
父親教室・祖父母教室がもっと参加しなくてはいけないようになってほしい。赤ちゃんの頃だけではなく、イヤイヤ期の2才時にもあれば良いのと思います。
「育児が辛い。」や「もうムリ、逃げたい」等、親にも子にも良くない時に、24時間体制でラインのようなチャットで気張らないでただただ話を聞いてほしい。夜中だと誰にも言えないままガマンして毎日辛いときがあるから、本当はいつでも対応してほしい。
ひとり親で育てていて、子どもが熱を出している時にでも見てもらえる施設が欲しい。インフル等感染症にかかり元気になってからもまだ登園出来ない時、母親も感染し見るのが辛く親族に頼めない時に預けられる公的施設が欲しいと思う。
子供たちに塾や習い事をさせたいが、平日夕方開始だと時間的に送迎ができない。まだ1人で歩いて行ける年齢でもないの、送迎サービス等あれば大変助かります。
ベビーシッター、家事代行のようなサービスを気軽に使える環境があればいい。普段、ほぼ1人で家事育児しているため、子供とのかかわりがあまりもてないため。
予防接種を忘れそうになることがあるので、その時期にお知らせ（ハガキ等）があると大変助かります。土日（祝日）に子供が楽しめる施設（無料）があると嬉しいです。公園を増やしてほしい。病院を増やしてほしい。食堂を増やしてほしい。図書館を増やしてほしい。融雪溝がほしい。平賀から尾上までの道が暗く、子供が怖がるので、街灯がほしい。
父・母が手が離せない時など、子のお世話（食事・保育園の送迎）をしてもらえるとうありがたい。→ 実際現在（祖母に）してもらっている
放課後クラブの前延長を（土曜日）7時～か7時半～にして欲しい。 8時出勤なのに 前延長は8時～になっている。毎回土曜日は仕事に遅刻しなければいけないのか？改善して欲しい。
緊急時に夜でもみてもらえる、信頼できる人がいたらいいなと思う。ベビーシッターなどは見ず知ら

ずの人で不安。相性もありそう。金額も高いのかなとか。(下の子出産時、立ち合い主人にしてほしかったが、夜中だった為上の子を見てくれる人がいなくて、立ち合い出来なかった)
〇歳健診などの時に、ひっかかった時など、「病院へ」や「どこかで」などと言われてもわからないと思う。特に若い初めての子の場合。「〇〇の病院でこういう検査してくれるよ」と言われた方が、行きやすい。「行っている病院でこういう検査やってるかわからないけど」と保健師さんに言われたことがあり、かかりつけの病院なのだけど聞きにくかった。(聞きにくいと思う人もいるので、...)
月に1回程度でも、市で同学年の子達での集まりがあると、親も新たにママ友や顔見知りができ、子ども達も同学年(同年齢)の子とあそべて良いのでは?と思います。→設問をすすめていったところ、すでにあるようでした申し訳ありません。
特に困っていない
子供の発達の面で、家族目線からでは気づけない事を保育園などから、言ってほしいと思う。多くの園児が居るので目がいきとどかないとは思いますが、多くの児童を見ているからこそ気づける事もあると思う。
最近は近所のあいさつ等も減っている。こういう世の中だけ市全体が子供を守っていく育てていく気持ちがないと人口も増えない。平和もない。
両親ともに、病児保育にもあずけづらい体調不良の場合、相談できる窓口があればよい。病院と家族のみだと、閉鎖された家だけの空間で病みそうになる。買い出しや、ゴミすても、困る時がある。
土日祝日でも子供を預かってくれる施設があると、就業制限なく勤務することができる為、あっても良いと思います。
サポートは必要としない。
今後はもっとボーダーレス社会になっていくと思う。今の子供たちはその環境で生き抜いていかなければならない。とても難しい環境下で大変と感じる反面、何がどう必要か明確に浮かびません。明らかに障害がある。見えない障害、、、困っている様子があれば、皆「何か手助けできることはありますか?」などと声かけられて住みやすい環境になるとよいかももしれない。そのためには大人の、地域の人の知識、教育が必要かもしれないので広報等でアナウンスがあればどうかなと思う。実際に我が子が必要な支援が受ける必要があったときこういうのあればよいなどそのときにならないと気づけない。今はあればうれしいのは近隣で時間外(19時以降)、お願いできる場所があれば利用するかももしれません。
自分が体調不良の時のサポート(子どもから感染症がうつった時など)
習い事の支援など。
雨でも遊べる場所を教えてほしい(できれば1時間〇〇円とかではなく自由にあそべるところ。難しいければお金かかるころでも。)年齢によって遊べる遊具が違うため、年齢に合った遊べる場所をわかりやすく教えてほしい
小学校からの部活が縮小された関係で、クラブに通う子どもが多いと聞くが、学校以外の場所でクラブ活動を行うことも多いので送迎してくれるサポートがほしい。仕事の都合上送迎がむずかしいが、習い事をやらせたい気持ちもあり、悩んでいる。昔のように学校が終わってそのまま部活を・・・だったら良いのにとおもいます。
現金支給(所得制限なし)
日曜日や、夜に預けられる場所がほしい。

<p>体調不良で仕事を何日も休まなければならない時、病児保育はあるが、すぐ、その日に預けれないのが困ったので、今すぐ必要な時に手続きも、もっと簡単にその日でも預けれる様になれば良い。今は、事前に言わないと預けれないので。</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・体調不良で保育園に行けない時など、子どもをあずかってくれる。</li> </ul>
<p>自分達は、子育て支援施設の方から色々と話を聞いてるので助かってます。</p>
<p>子供と2人で泊まれる場所が欲しい（自分の両親は弟夫婦の子どもをみてもらうので精一杯だし、私も旦那の義両親とは不仲で、旦那とケンカしたり体調が悪い時、専門的な人に頼りたいし休みたいので）</p>
<p>緊急時などにみてもらえる様な場所や、人がほしい。</p>
<p>近隣市町村も含めて、子供を遊ばせることができる施設等の情報提供。</p>
<p>病児保育等</p>
<p>弘前市のようにヒロロのような子育て中の人たちがいつでも自由に気軽に無料で！！集まったり、あそべる場があればとてもいいと思います。弘前（ヒロロ）でも、もちろん利用しますが近くにあったら、また、平川市にもあったら集まったり、行ってみたいと思う人が多いと思います。</p>
<p>安心して仕事に行ける環境。（安心して子供をあずけれる場所がある。）子供としっかり向き合える時間。</p>
<p>平川市内に、気軽に遊べる、室内の遊び場がほしい</p>
<p>子育て健康課から、その後はどうですか？と連絡があり、とても嬉しかったので、今後も、このようなつながりがあると安心だと思いました。</p>
<p>経済的支援の情報提供。急な発熱等、仕事を休めない時にあずかってくれる人・場所</p>
<p>子育ての不安や心配事を聞いてくれたり、母と子が直接行って相談する場所がほしいというより、直接的なサポートを実際に行ってくれる方がとても助かります。例えば、買い物や急な用事がある時、気軽に預けられる所（や人）があったり弘前のヒロロのように遊ぶ場所があって少し預かってくれたりすると、一人の時間（買い物するだけでも）がとれて育児の負担感が軽くなると思います。子育ての心配事などは（病気やケガとかでなければ）今はスマホで調べられるので必要度は高くないと思います。実質的なサポートが欲しいです。</p>
<p>あたたかい目</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・今回初めての出産、子育てをしています平川市のサポートはとても手厚いなと思いました。ですので今現状ではこのままでも充分だなと思います。</li> </ul>
<p>定期的、イベント活動の企画 習い事への送迎サポート</p>
<p>親の就労に関係なく保育園に預かってほしい。（0才～）</p>
<p>健診の時に相談したことについて、その後の経過など保健師さんから連絡があると助かります。</p>
<p>日曜日に仕事が入ることもあるので、子供をあずけられる場所が欲しい。保育園や学童が日曜日もやっているとても助かります。近くの交流センターを開放して、子供や親同士が交流や相談できる場所があればいいと思う。</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・24時間365日（土日祝、お盆・正月、子どもが病気をしているしていない等関係なく）困った時に必ずかけつけてくれる人。電話して要相談ではなく電話一本ですぐきてくれる人。</li> </ul>
<p>気軽に病時保育が利用できること</p>
<p>両親が対応しきれない事態に気兼ねなく対応できるサポート</p>

<ul style="list-style-type: none"> <li>・親が仕事の都合で遅くなった際、面倒を見てくれる人。</li> <li>・晩ご飯のおかずを低額で準備してくれるサポート。</li> </ul>
心の安定を促すサポート 息抜きできるイベントなど
親身になって話をきいてくれ、サポートしてほしい。
子育てに関する相談が定期的に専門家とできるようなシステムがあればよい。(3歳児健診の時のような機会)
子供をみてもらえる人が居ない場合、保育所等以外にも一時的に預かってもらえる場所がほしい。日・祝や自分が具合が悪い時、急な時などサポートがあるとありがたいです。病児保育があると大変助かります。
病児保育等の施設や予約なしで利用できる所があれば良いと思う
実家が遠く、突然の発熱、けが等の時に、面倒をみてもらうことが、困難である。仕事を両親ともしているため、どちらかの仕事に影響が出る。そのため、①日中なども病気等の際に見てもらえる施設がほしい。→診断書は必ずしも必要としない ②習い事をさせるにも、送迎するのが大変である。習い事をさせる、しているのが多いもの、スイミング、空手、サッカー等の送迎サービスがあると、助かる。
園の中で習いごと(レッスン)をしてほしい。希望する親がいれば 例)ピアノ、ダンス等
答えてるのは、ないと思います。環境によってちがうので。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・父親の産休・育休取得を更にしやすくする為に、自治体→企業へ働きかけてほしい。企業は自治体からのスヌメには乗りやすい側面もあるし、”個人⇄企業”間だとどうしても父親の社内立場上、社会的に見ても取得しづらい部分がある。もしくはそれに相応する代替案。</li> <li>・学校や学童、習い事までカバーできる送迎サービス。青森市には既にあるそうです(学童兼習い事、送迎サービス付)</li> </ul>
病児保育の充実。兄弟がいる場合、1人が病気にかかる、もう1人の世話が大変になる。保育園や学校に行くのをひかえたり、その間にもう1人にうつったり、そして親にもうつったり。この間の子どもの世話をしてくれるところがあれば助かる。
保育園の利用時間を制限(短時間)無しで利用したい。→1日の就労時間は普通時間可能なはずなのに、1週間に出勤する日数が少ない事もあり、1ヵ月合計が短時間利用になってしまった。その為仕事を早く切り上げて来ないといけなくなった。
保育園料の無償化
今の所不自由なく生活出来ています。サポートというか、冬期間に室内で子供を遊ばせることの出来る場所が平川市にもあれば良いな、とは思っています。
熱や体調不良のときに預かってくれるところがあればよい
スーパーや病院など行きたいところに乗せていってもらいたい。荷物が多いときに運ぶのを手伝ってほしい。家事をしている間だけでも見てほしい。
小学校になってから、部活動ではなく、スポ少等になっているが、仕事をしながらだと送迎ができずに、スポーツをさせる事もできない。『スポ少で送迎をしてくれる環境等があれば、本人がやりたいスポーツをできるのに。』といつも思っている。
父母が体調不良のとき、あずかってくれる。発達や子育てでうまくいかないときに相談できる。親同士のつながりを持てる場がある。

気軽に相談できるプラットホームがあれば、(オンラインで相談など)
子育てをする上で今一番ネックになるのが仕事との両立。子供が病気の時にももう少し簡単にみてもらえるところがあれば助かる。病児保育は定員があり、あずけられないこともある。病児保育にあずかってもらうために、1日もしくは半日休みを取って病院に行っている。
・1人での育児の負担が大きく、近くに信頼できる人がいればと思う。祖父・祖母も働いている上、距離も少し離れており、気軽には頼れない・・・。
日曜日や急病時のサポート、年末年始、お盆などの時の一時保育
健診などのお知らせをしてくれる 国や県などで新しい制度ができた。こういう制度ありますよ など教えてくれる
・お悩み相談窓口 ・室内遊び場の有無、利用できる場所
病児保育ができる施設が近くにあると良いなと思います。
子育て、教育では、主に金せん面のみが必要なサポートと考えます。
・仕事を休めない時に、かんたんに預けられるところ。 ・登下校バス。 ・学童を利用年に数回だけできる。
現状色々なサポートがあるので良いと思います。
英会話や習い事の無償化(子供に色んな選択をさせ、考えを広げる為)
両親が急病の際に預けられるなど、もしもの時のヘルプがあれば心強いです。
・病児、病後児が利用できる保育所(のような施設)があればよい。 ・小児科専門医が近くにいればよい。(例えば市診療所で午前中だけ、とか)。
普段から、気軽にいつでも訪れることのできる場所があればうれしい。緊急時に家事をサポートしてくれると助かる。
夫婦共働きで時間もフルタイムです。発熱や感染の影響がさほど心配ない程度の通院で仕事を休んだり、遅刻早退をする事が多いです。祖父母も仕事をしているため、19時位まで受付の小児科、耳鼻科があると助かる
保育園で使う分のおむつの無償化
小学生の送迎サポート。家は学校から遠いのに少し距離が足りない為、送迎サポートエリア外になる。
保育園で何か習い事につれていってもらえると良い。共働きだと送迎がむずかしいので。病児保育をもっと充実させてほしい。
・平川市内に小児科のクリニックがあるとうれしい。(弘前市にはあるが、遠く、混みあっている。=受診に時間がかかる。)
うちは双子の小さい子がいるのですが、だんなは仕事で2,3週間帰って来ません。そんな時に少しでも手伝ってくれないかなと市役所に相談したのですが、一人親の方しか支援ができないと言われました。今は少し大きくなってきたので少しふたんは減ったのですが、私みたいな人がいたら支援できるように何かやってあげたらと思いました。
日・祝も子どもをあずかってくれる施設が平川市内にあるとうれしい。
・仕事や用事の際に、安心して子供をあずかれること。 ・金銭に心配なく送迎などしてもらえる環境。

園での子の様子やお昼寝時間等の細かい様子
(子育てに) 困っていることがわかっているのであれば、電話で様子をうかがって、サポートできるように動いてほしい。
各年齢に合ったサービスについて教えてほしい。
節目となるタイミングでのお祝い(入学、入園、出産等...) どうしてもお金がかかるので少しでもサポートが得られると嬉しい。
なし
率直に金銭の心配が少ないと助かる。コロナ5類移行前等家族全員「濃厚接触だ」と、外出の制限をされた時期、買い溜めしたり食費が意外にかかった。平川市は助成金もあったりしありがたいと思っている。あとは子供が遊べる施設の充実(自転車乗れる場所、アスレチック等)はお願いしたいところであります。
日・祝日も預かってもらえる施設
病児保育や緊急時にすぐ利用できる施設やベビーシッターなど増えれば良いと思う
通園している保育園からの声かけ、なげかけからの子育て支援
平川市内での病児保育。屋内型の遊具施設
家事代行サービス。緊急時にあずかってもらえるサービス。小児科の病院が平川市内にほしい(これが一番ほしいです!!)
初めての育児の方など、子育てに関する知識が未熟である為こういう時はこういう医療機関に行けば良いなど、緊急時の時の対応。例えば#8000の他、消防に連絡してからこうしたら良いなど具体的な内容を教えてほしい。また、発達障害や成長過定についても検診で見てもらえるとは思いますがいまいち不安である・・・。
保育所等で熱を出したときのお迎え。 残業で時間内の保育所等のおむかえが困難な時の対応。
自由に遊ばせたり、もっと気軽に行ける場所がほしい、子どもをいつもみている者が体調をくずしている時助けてもらえるとありがたい。
相談したくても仕事、家事、育児など毎日忙しく、こちらの休みの祝日、日曜日は行政は休みがほとんどで結局解決できないままあきらめたりズルズル悩みを引きずっている状態です。1ヵ月の中でどこかの日曜日だけは子育てに関する窓口を開設するなど工夫してほしい。又、なかなか相談場所まで行くにも気軽に行けなかつたりするので、希望する人には定期的に手紙やメールなどで困っていることなどないかといった確認があれば仕事をしている人はそれに返信してやりとりできて気軽に相談できると思います。
子供の体調不良時でも預かり保育ができると良い。
バス通園 サポート
<ul style="list-style-type: none"> <li>・室内遊び場が欲しい。(冬や雨天時に体を動かせる場)</li> <li>・子を預けながら骨盤矯正できる場</li> </ul>
気軽に相談ができる助産師さんや保健師さんがいてくれると嬉しいです。生まれたばかりで外出が難しいので電話や訪問してもらえると助かります。初めての子どもなので少しのことでも不安が出てくるので小さいことでも相談できるといいなあと思います。
現在、平賀保育園で行っている子ども食堂(みんなの食堂)を利用させていただいています。月一の開催ですが、その日だけは夕食の準備等を考える必要もなく、とても助かっています。飲食店と違っ

て、子どもが多少歩き回ったりしても気にならない点もすごく気が楽です。このような事業やサポートが多くあればとても嬉しいです。
病気の時に看病してくれるようなサポート
療育施設がもっとあれば良い。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ママの働き方の悩み相談</li> <li>・病児保育</li> <li>・子どもが楽しめるイベント 親子で体動かす系や体験もの</li> <li>・産後ケア（家にきてくれる）＊心のケアや家事代行など（話し相手になるなど）</li> <li>・育児を学べるなにか</li> </ul>
やはりお金やオムツなどの支援が一番ありがたいです。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが風邪を引いた時など、病院がほぼ予約制で急な発熱で見てもらえなくて困っているのでファストドクターなどあったら助かる。都会などはファストドクターをやっているの。</li> <li>・共働きなので、習い事など通わせるのは難しい。時間が合わなかったり、送迎の都合など。行きだけでも送迎などがあると助かる。</li> </ul>
服や、くつなどの身につけるものや、おもちゃ、赤ちゃんの頃から、子育てをしていく上で、必要な物など、おさがりなどで、もらったり、あげたりする事もあるが、不要になった物を、必要な人へ、無料で、（又は安く）ゆずれるように、月1とか、年に何回とかでも、どこかの場所にあつめて、やってほしい。たしか、弘前では、このような取り組みをしていると、聞いたことがあります。
子供と過ごす時間を増やしたいが、共働きだと難しい。子育て世帯へ金銭的な面と、短時間勤務しやすい取組みがあると嬉しい。土日（とくに冬）、室内で遊べる場所を作ってほしい。ヒロロのような…
託児所、児童館、こども広場、ベビーシッター
通学路の安全の確保 ・歩道がない 道が多い ・登下校の見守り
保育園や幼稚園での子育て支援以外で、気軽に遊びに行ける施設があればいいなと思います。
病児保育
特に必要としていない
病児保育のある保育園を増やす。小学校に併設された学童（遠すぎます）
自分が働いていた頃は子どもが体調をくずして休むと職場の人から文句を言われ無視されていた為、何がなんでも病児保育を利用していた。今は家業の手伝いをしていて自由がきく為、困まる事はないが、もっと簡単に病児を預ける事ができる施設が身近にあれば良いと思う。今、思えば自分が働いていた職場は、異常すぎる程、理解力がなかった所だと思いますが、…。
特になし
習い事への送迎
子どもと同じ施設を過ごしながらも子供は別室でたのしく過ごせ、親はリモートワーク等していただける施設的なものがあればとてもいいです。
病児保育の受け入れ施設が増えると助かります。学習支援を行っている場が近くにあると助かります。
夜間保育、宿泊保育 夜勤の仕事もできるようになる 義母にあずけるのは嫌。お菓子などばかり食べさせて、ごはんを食べれなくしてしまう。安心して預けれず仕事を制限している
行政：身近な遊び場や、客観的な意見をアドバイスをもらえる場があると良いと思う。（市内で）

育児しやすい環境にしてほしい。それが何かは行政の方々が話合って、考えを出し合ってほしい。平川市には足りない物が多いと思います。
病児を緊急でも預けられる施設。
子供のフリースペースがあれば、色んな人達とのつながりが広がるように思います。
相手の負担を心配せずに、悩みなどを相談できる環境があるといい。ネットやLINEなど。
保育園で正月・GWなど預けたいけど、先生たちは休日預ける子どもがあまりいないと話され、預けにくい環境がある。どこの保育園でもそーなみたいです。
弘前のヒロロや黒石のような、予約をせずともふらりと寄って保育士さんなどに話を聞いてもらったり出来る場所が平川市にもあれば良いのになぁ・・・とっていました。
ミルクやオムツにかかるお金の補助金 職場の休みやすい環境 育休中の親にたいしての生活費などの補助 子育てしながら働いてる人たちの通勤、退社時間を変更できる制度。
小学校入学にあたって、朝の登校時間前に預りをしてくれる学童があると助かる。学校の働き方改革で今後受け入れる時間が教員の勤務時間（8：00～）とかになってくると、朝にみてもらえる人や場があると嬉しい。
熱などで保育園に預けられない時に、みてもらえる病児保育などが身近に欲しい
市で行っている子育てに関する事業に関しての情報が入ってきやすいと利用もしやすくなると思う。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・理由、状況を問わず、気軽に一時預りがお願い出来る相談先があれば良いと思います。</li> <li>・相談する側として、「何に困っているか」をうまく伝えられない事もあります。相談側の意図をくみとり、代弁する事が出来る相談先があれば良いと思います。</li> <li>・孤立している親は周囲から共感が得られていない事が多い様に思えます。共感が出来る人を配置した母、父親カフェ、又は、傾聴サロンの様なものがあれば良いと思います。</li> <li>・冬季間に遊べる場所が限られている為、室内で遊ばせる場所があれば良いと思います。</li> </ul>
すぐに預けたかったり、短い時間だけみてほしい時に、すぐにそれらができないのが不便
要望を記入したとて実現しないので何も期待しておりません。
一週間のうち、2hでも預かってくれたらと思う。 入園前
愛
おむつやおしり拭き等の支援があると嬉しい。子育てしやすい平川市が更に良くなると思う。
緊急時、事前の予約なしで一時預かりを受け入れてくれる施設があると心強い。地域に子どもが体を動かしたり、子ども同士で交流できるような屋内施設があると助かる。（弘前市のヒロロの子育て広場や、黒石市のま～なのような場）
<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育</li> <li>・産後の家事サポート（最低1ヵ月程）</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・休日保育</li> <li>・病児保育</li> </ul>
休日でもやっている子育てと施設。あそび場など。子育て情報や地域の情報が集約している所など
<ul style="list-style-type: none"> <li>・買い物等したら車まで運んでほしい、</li> <li>・店の近くに（出入口前）車をとめたい 高齢者じゃないと止めにくいから</li> </ul>
仕事をしている為休日も気軽に相談できると嬉しい。また、どのような内容なら相談できるのかわからないので明確にしてほしい。

保健師、助産師の方と関わる会などがあれば有難い
気軽に子どもを預けられる施設があればよい（単発・短時間で、できるだけ安価）。父親が子育てを学んだり、相談しやすい環境や機会を増やしてほしい（父親教室や、父親だけの集まり、父子で参加するイベントなど）母がいないところで知識や経験を積む機会があれば、自信や成長につながるし、育児スキルも上がると思う。
子育て・教育・住環境を整える為の資金。
子が体調をくずした時等、「必ず仕事を休まなければならない制度」のようなものが出来ればいいと思う。病児保育に預けるとしても発熱あれば預けられないし、結局仕事を休まなければならない。今は頼んで（お願いして）休ませてもらっているか、法律化して義務化すれば心苦しい感じなくなると思うし、会社側も子育てしている社員の突発休に対応するため要員を多く確保しないと業務が回らなくなると思うので、雇用も生まれると思う。
家以外での子どもがいつでも遊べるような場所があると助かる（特に冬）
特にありません
悩んだときにすぐ相談できる所があればいいと思います。
体調不良時に仕事がなかなか休めないので病児・病後児保育がもっとあれば助かる
共働き世帯としては、子供の体調不良時に預けられる施設を充実させて欲しい。病児保育に登録はしているが、体調不良の原因の殆どが感染症のため病児保育がけっきょく利用出来ない。
お金の支援
1才半で平川市に移住していますが当時専業主婦だったのでずっと子どもと2人で日中生活していたのでもっと子育て広場を作ってほしい。SNS、アプリをもっと活用して情報をわかりやすく発信してほしい。教育では不登校の子などサポート含め、学校以外での学びの場を増やすといいと思う。選択肢を増やすという意味。
体を動かせる公園を増やしてほしい。
金銭面のサポートをもっとしてほしい
弘前市のヒロロのようないつでも気軽に行ってお話できるような場所があったらいいなと思う。
親身になってくれて専門的なアドバイスをくれる
保育園で休日保育できない日もあるので、市でも見てもらえるような支援があればより働きやすい。
身近な人には預けたりなど何かを頼むことはしづらい。行政からは金銭的なサポートが一番助かるので今の第2子保育料無料や副食費無料などはとても助かっている。小学校までの送迎やスポーツ活動への金銭的サポートがあると助かると感じます。他市ではありますよね、、、
<ul style="list-style-type: none"> <li>・気軽に預けられるところ。（夜でも）</li> <li>・家事サポート</li> </ul>
他県から引っ越して来ましたが、他県では保健師さんが妊娠中から頻繁に連絡をくれて、心配事の相談にのってくれていましたが、平川市ではこちらが市役所に行かなければ声をかけてもらえなかったため、他県の保健師さんのサポートは良かったなと思います。あと、他県では地域ごとにこども広場があって、他の人と交流できたり、こども広場の保育士さんにいろいろ相談できたりしたので、平川市にもそういう所があればいいなと思います。
小学生でも1年生は、日曜日（祝日）でも保育？してくれる所がほしい。病児保育等
企業での働き方について相談できる場所。あるのかもしれませんが、周知はされていないかと。

平川市に小児科があると助かる。
ベビーシッター、病児保育士に緊急時に自宅でもてもらえる環境があると助かります（子供も自宅の方が安心して療養できると思うため、病児保育では数名の病児を預かるため、別な病気をもらう可能性もあります）。
<ul style="list-style-type: none"> <li>• 仕事の時や兄弟の子が熱を出した時など園の送迎や習い事の送迎をしてくれるサポートがあればすごく助かります。</li> <li>• 祝日仕事の時低料金で預かってくれるところが欲しい（幼児小学生も）</li> <li>• 熱を出しても預けれるところ</li> <li>• 病後児保育の料金がもう少し安くなって欲しい。</li> </ul>
学の預かってもらえる時間がもう少し長いと助かります。（小学校に上がってから不安）
市内に病児保育を併設した小児科クリニックがあると働くママはとってもとっても助かります！病後児保育は必ず病院受診しなければいけません。結局会社を半日休まなければいけないし、会社に迷惑を掛けると思うと精神的負担です。城東こどもクリニックの「ことりの森」再開してほしいし、平川にあると本当に助かります。
学習教室（大手の所（くもん、やまとう））はチラシやポスターで知ることができるが、個人でやっている教室（習字、ピアノ、英語とか）等があれば、教えてほしい。
病児後保育が必要
特別な問題がなくても、気軽に話せる人がいると助かる。同年代の子どもを持つ親同士で話せる場があるとうれしい。
休日も無料で預けられる場所。（休日出勤時など）
保育園と行政で連携して、その子に合った保育がされているのかどうか、親側が知ることができる機会を作ってほしい。※親や友だちに相談しても、保育園や自治体によって保育の仕方や方針が全く異なるため、意味がない。保育園だけの面談という形だとなかなか見えてこない。相談しづらい。間に行政も入ってほしい。
<ul style="list-style-type: none"> <li>• ヒロロみたいな、常に赤ちゃんや子供が遊べる施設が欲しい。（月1ではなく、毎日利用出来る場所）</li> <li>• 平川市にも病児保育の施設が欲しい。</li> </ul>
近場に小児科があれば良いなど日頃感じる
金銭面。物価の高騰で、ベビー用品の負担がだいぶ大きい。子育て支援金が最初の頃少しあるが、全然足しにならなかった…。
今で大丈夫です。
祖父母等の親族が子供をみる事が出来ない時に、かわって預かってくれるサポートがあると助かります（大館に住んでいた頃に、ファミリーサポートを利用して大変助かってました）。
とくになし
屋内で子ども達を遊ばせるところが欲しい。あれば教えてほしい。
腰痛等の相談、アドバイスを気軽にしたい。（子育てによる）
特になし
我が家は夫が月に1度の帰省で、その日以外は基本的に1人で3人の子育てをしておりますので、仕事が休みの日しか一人になれる時間がありません。その貴重なお休みも子供の体調不良で奪われるこ

とも多々あります。もし市や保育所等で1日お泊まり会など行っていればその日一晩だけでも、ふだんでは味わえない貴重な一人時間をすごせるかなと考えることもあります。
仕事と子育ての両立に役立つ緊急時に対応してくれるサポートの場所
病児保育の充実（地域で1つではなく、複数）
初めての育児の場合、何が分かってないかすら知らずが多いと思います。まだ、その中でひとり親となると、毎日がやっとなです。日本にはどんな制度や支援があって、受けるにはどんな条件あるかなど分かりやすく発信してもらえると救われる機会あるのかな？と思います。子どもが親と一緒に体験学習できる環境がほしい
道徳心を育むところみ。
支援について
役所の方は、決まり事しか、教えてくれなくて、サポートがない。困っていても、決まりは、決まりですでお話しをおわらされて、相談する気にもなれないです。
特にナシ
仕事で帰りが遅いので、学童できちんと宿題を見てもらえると助かる。家に帰ってからだと宿題をやる時間がない。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育を気軽に使える環境づくり</li> <li>・緊急時や兄妹のどちらかが熱が出た時等（保育園が休みの時等）一時的にでも（病院へつれていく間）あずかってくれる施設など。発熱外来が多くなった今預ける環境がない時は兄妹を2人つれていくのは大変。</li> </ul>
祖母が働いている時期は預かってもらえる場所がない。（春から秋）
<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育の利用を充実させてほしい。利用できる感染症にも制限があり、現在の状況では、仕方ないのか。もう少し利用しやすく。看護師の確保も市で。</li> <li>・学童施設も休日、延長もほしい。また、学区外のこども園に通園していた為、小学校となれば学区内の学童を利用する予定です。しかし親の仕事の通勤などを考えると学区内不便な為、こども園の学童と学区内の学童と2ヶ所利用分けできると助かります。</li> </ul>
少し休みたい時や仕事の時（保育園へ行っていない時）に安心して子供を預けられる場所があればうれしいです。
無料で0才から遊べる場所 特に冬場にほしい
困った時にたよれるサービス。例えば、兄弟の1人の具合が悪くなったとき、今は全員つれて病院に行かなければならないから、そのとき子供たちをみてくれるサービスがあればいい。
学校へ登校する際のバスが欲しい。
発熱などで仕事をやすまなければならない時に、半日でもあずけられる所があればいい。子供への給付の増額。時短勤務にしたいが、会社にその制度がない。
<ul style="list-style-type: none"> <li>・障害のある子が利用できるサービス（手当や保育園の情報について）をもっと知ることができればよいと思います。</li> </ul>
手続き等が簡単な病児保育（事前登録とかは使うかわからないのにわざわざしない。使いたいのは急を要する時だから7：30～とかできれば。そういう場所あるならすみません。
産後ストレスを感じやすい時に、時期がくると働くように電話や書類等が送られてくるのが、一番のストレス！こっちの体調や状況も分からないくせに、制度で決められているからと事務的な言葉で

しか返答せず、病名がなければ疾病扱いにもならないし、市役所の人に本当に心ズタズタにされました。

特になし。

- 急なケガ等した際の対処マニュアルの作成、配布（子への対応や、救急対応の病院連絡先等）